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オーケストラで楽しむ映画音楽XV  ４月６日（土）

「デッドデッドデーモンズデデデデデストラクション」（前章／後章）
【前章】３月22日（金）／【後章】４月19日（金）全国ロードショー

音 楽 情 報

シネマ情報

2024/ No.7553 Mar.

人材開発が要（カナメ） 
愛着湧く警備会社を目指して

トップの部屋

カナケイ株式会社 代表取締役社長　深谷 彰宏 氏         

日本商工会議所「令和６年能登半島地震」災害義援金の
ご協力方について（お願い）
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─御社の歩みを教えてください。
深谷　1972年12月、綜合警備保障（ALSOK）から若者３人が

独立し、石油コンビナートの防災警備を主とする、神奈川

企業警備株式会社を設立しました。大阪万博の開催で、全

国から多くの警備員が集められたため、京浜工業地帯の警

備が手薄になってしまい、それに困った大手石油会社の要

望を受け、起業に至ったと聞いています。お客様からのご

要望に応える形で、関連施設の警備・ビルの清掃・設備管理

も手掛けるようになり、名実ともに建築物総合管理企業へ

と成長した当社は、1989年にカナケイ株式会社へ商号変更

しました。現在は幸区に本社を置き、川崎区浮島町には浮

島事業所、東京都千代田区に東京支店、埼玉県鴻巣市に関

東営業所を構えています。まもなく茨城県内にも営業所を

設立する予定です。いずれもご契約先の利便性を考慮した

立地となっています。

─深谷社長は何代目でいらっしゃいますか。
深谷　私は４代目です。初代社長は警察庁OB、２代目は創

業メンバーの一人である本吉正、３代目は取引先企業出身

の大宮清一です。

　私がこの業界に足を踏み入れたのは37歳の時です。生活

安全産業（警備業）のもつ社会貢献性やチャレンジングな

業務内容に魅力を感じ、JA町田の営農指導員・金融マンか

ら和光産業株式会社（川崎区）の営業社員へと転職しまし

た。バブル崩壊の後始末的な仕事も多く、取引先へのプレ

ゼン準備や積算業務、人員配置の手配から夜間の現場管理

まで、一人でこなしていました。キャリアを重ねるうちに、

２代目の本吉と業界団体を通じて知り合い、一緒に働かな

いかとお誘いいただきました。現在は当社代表を務めるほ

か、一般社団法人神奈川県警備業協会川崎支部長、一般社

団法人神奈川県警備業協会の理事、川崎西口商店会の理事

などの役職も引き受けています。

─生活安全産業（警備業）について教えてください。
深谷　警備内容は法律上、４区分に分かれます。１号業務

の空港保安・施設設備警備、２号業務の雑踏・交通誘導警備、

３号業務の貴重品等運搬警備、４号業務の身辺警備・その

他機械警備業です。これに加えて、顧客企業の業態や現場

で取り扱うものの種類によって、警備の必要条件は異なっ

てきます。

　当社には、国家資格である警備員指導教育責任者・警備

員検定はもちろん、大型免許や防災要員、消防設備士、危険

物取扱者や小型船舶免許などの資格保有者がおり、京浜工

業地帯を始めとする特殊環境での防災警備で大いに活躍

してくれています。「優れた人がすばらしい成果をあげる」

ことを信念として、警備のプロフェッショナルを育ててい

ます。

─川崎臨海部での防災警備について教えてください。
深谷　万が一の災害時には、警備服から消防服に着替え、

自ら消防車を運転し、現場の鎮静化に尽力します。川崎臨

海部コンビナートに立地する特定事業所には、災害発生や

その拡大を防止する「事業者の責務」があります。防災要員

を置くことや消防自動車などの防災資機材等を備え付け

ることが義務付けられているのです。私どもが請け負う警

備業契約にも、消防業務が含まれています。当社では、公設

の消防団が来るまでの間、いち早く消防活動に入れるよう

防災基地を備えています。また総務省主催の「石油コンビ

ナート等における自衛防災組織の技能コンテスト」に出場

するなど、技術の維持向上にも日々努めています。同コン

テスト初参加の2017年には７位、2021年には２位を獲得

した上、特に優秀な防災組織として、総務大臣賞をいただ

きました。可燃性物質が大量に集積しているこの場所で消

防警備を行うことは、川崎全体の安心安全に繋がると考え

ています。

（Akih i ro　Fukaya）

カナケイ株式会社 代表取締役社長

　半世紀以上もの間、川崎の安全安心を守り続けてきたカナケイ株式会社。ビルの清掃・設備管
理をはじめ、石油コンビナートや化学工場が集まる臨海部の防災警備などの建築物総合管理事
業を展開する。４代目の深谷社長は、生活安全産業が抱える人手不足という課題にメスを入れ、
処遇改善や女性の活躍を中心に働き方改革を行った。
　社員からも地域からも愛される会社を目指して、次の半世紀へと今、走り出す。

人材開発が要（カナメ）
愛着湧く警備会社を目指して

トップの
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崎に恩返しをしたい川

■  profi le

深谷　彰宏 氏 （ふかや・あきひろ）

大阪府茨木市生まれ
東京農業大学 卒業　
東京都町田市忠生農業協同組合本店
入職
アタックスインターナショナル（株）
東京支店長 就任
和光産業（株） 入社
同社代表取締役社長 就任
カナケイ（株） 入社
同社代表取締役社長 就任
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─生活安全産業（警備業）の課題について教えてください。
深谷　慢性的な人手不足と高齢化です。こうした課題に、
社内のDX化や職務内容の機械化など、あらゆる対策を講

じています。私が最も重要だと考えるのは、警備員に対す

る処遇改善と女性の就労です。スマートセキュリティー

による効率化ができても、現場で実働する優秀な人材が

絶対に必要だからです。

─処遇改善については、どんなことに取組みましたか。
深谷　継続的な昇給や賞与の上積み、寮の整備や家賃補
助を充実させました。警備員は入社時に受ける新任教育

に加え、警備の質を維持するための現任教育を毎年行っ

ていますが、それに付随するフォローアップも手厚く行

っています。

　コロナの流行時も検査費用やマスク費用を会社が全額

負担し、本人だけでなくて家族が罹患した場合の待機期

間も、特別休暇の対象として有給扱いにしました。こうし

た取り組みによって、定着率を高める「正のスパイラル」

が生まれています。

─女性活躍推進に取組む優良な企業として「えるぼし認定」を
受けていますね。
深谷　当社の社員は約260名で、そのうち警備業は190名、
清掃業は55名、営業業務などが15名という構成です。清掃

業務に携わるスタッフの多くは女性ですので、育児休業

や介護休業などの社内制度を充実させました。その一方

で、警備業では女性社員がまだまだ少ないです。長い間男

性中心の職場であったためか、更衣室やトイレといった

設備配慮の遅れがネックとなっています。警備業は役務

を提供するビジネスですので、契約先企業の理解が欠か

せません。パートタイム労働者の社会保険適用拡大など

を追い風に、これからも女性が働きやすい環境整備に尽

力していきたいと考えています。警備の仕事は、知識や経

験を積むことで、誰でもキャリアアップが望めます。女性

の皆様にぜひ挑戦していただきたいです。

―おととし、50周年の節目を迎えられましたね。
深谷　支えてくださった地域の皆さまに恩返しをしたい、
という気持ちで周年事業を行いました。例えば、川崎西口

商店会で行った防犯カメラの無償管理業務です。現在も

引き続き管理しています。また、市立川崎総合科学高等学

校デザイン科の生徒さんに依頼して、会社のロゴマーク

をリニューアルしてもらいました。ラッピングバスも走

らせて、地元の方への感謝の気持ちを表現しました。Ｂリ

ーグの川崎ブレイブサンダースのスポンサー企業として

も川崎を応援しています。日頃から共に頑張ってくれて

いる社員には、神奈川の名産100選である箱根寄木細工の

オリジナルコースターや、生活介護事業所 NPO法人

studio FLATさんとの協働による、ロゴ入りエコバッグを

プレゼントしました。社員からも、地域の皆さまからも、

愛着をもっていただける警備会社として、何が出来るか

を真摯に考え、一つでも多く実現していきたいと思いま

す。

―プライベートについて、教えてください。
深谷　当社設立の契機にもなった大阪万博は、何度も見
に行きましたね。そこで甲子園球児と知り合って野球の

楽しさを知りました。以来ずっと野球少年で、ＪＡ時代ま

で続けていました。転職後はゴルフをするようになりま

したが、接待も続いて体重が増えてしまい、ゴルフ場で倒

れてドクターヘリで運ばれたこともありました。一念発

起してジムに通い、現在は減量を成功させました。健康の

ありがたさを痛感しています。仕事にひと区切りついた

ら、家族と世界一周クルーズを楽しむのが夢です。

カナケイ株式会社

幸区大宮町１４－４　尊昌ビル５階

電話　０４４－５４４－６１０５

総理大臣賞受賞　表彰状と盾を手に

社員の笑顔が光る、50周年記念式典

学生さんがデザインしたロゴマーク

界の未来のために
働き方改革の実現に向けて業

緊張感漂う技能コンテスト
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崎に恩返しをしたい川

■  profi le

深谷　彰宏 氏 （ふかや・あきひろ）

大阪府茨木市生まれ
東京農業大学 卒業　
東京都町田市忠生農業協同組合本店
入職
アタックスインターナショナル（株）
東京支店長 就任
和光産業（株） 入社
同社代表取締役社長 就任
カナケイ（株） 入社
同社代表取締役社長 就任

1959年
1981年

1991年

1996年
2004年
2006年
2016年

トップの部屋 第105話

　

─生活安全産業（警備業）の課題について教えてください。
深谷　慢性的な人手不足と高齢化です。こうした課題に、
社内のDX化や職務内容の機械化など、あらゆる対策を講

じています。私が最も重要だと考えるのは、警備員に対す

る処遇改善と女性の就労です。スマートセキュリティー

による効率化ができても、現場で実働する優秀な人材が

絶対に必要だからです。

─処遇改善については、どんなことに取組みましたか。
深谷　継続的な昇給や賞与の上積み、寮の整備や家賃補
助を充実させました。警備員は入社時に受ける新任教育

に加え、警備の質を維持するための現任教育を毎年行っ

ていますが、それに付随するフォローアップも手厚く行

っています。

　コロナの流行時も検査費用やマスク費用を会社が全額

負担し、本人だけでなくて家族が罹患した場合の待機期

間も、特別休暇の対象として有給扱いにしました。こうし

た取り組みによって、定着率を高める「正のスパイラル」

が生まれています。

─女性活躍推進に取組む優良な企業として「えるぼし認定」を
受けていますね。
深谷　当社の社員は約260名で、そのうち警備業は190名、
清掃業は55名、営業業務などが15名という構成です。清掃

業務に携わるスタッフの多くは女性ですので、育児休業

や介護休業などの社内制度を充実させました。その一方

で、警備業では女性社員がまだまだ少ないです。長い間男

性中心の職場であったためか、更衣室やトイレといった

設備配慮の遅れがネックとなっています。警備業は役務

を提供するビジネスですので、契約先企業の理解が欠か

せません。パートタイム労働者の社会保険適用拡大など

を追い風に、これからも女性が働きやすい環境整備に尽

力していきたいと考えています。警備の仕事は、知識や経

験を積むことで、誰でもキャリアアップが望めます。女性

の皆様にぜひ挑戦していただきたいです。

―おととし、50周年の節目を迎えられましたね。
深谷　支えてくださった地域の皆さまに恩返しをしたい、
という気持ちで周年事業を行いました。例えば、川崎西口

商店会で行った防犯カメラの無償管理業務です。現在も

引き続き管理しています。また、市立川崎総合科学高等学

校デザイン科の生徒さんに依頼して、会社のロゴマーク

をリニューアルしてもらいました。ラッピングバスも走

らせて、地元の方への感謝の気持ちを表現しました。Ｂリ

ーグの川崎ブレイブサンダースのスポンサー企業として

も川崎を応援しています。日頃から共に頑張ってくれて

いる社員には、神奈川の名産100選である箱根寄木細工の

オリジナルコースターや、生活介護事業所 NPO法人

studio FLATさんとの協働による、ロゴ入りエコバッグを

プレゼントしました。社員からも、地域の皆さまからも、

愛着をもっていただける警備会社として、何が出来るか

を真摯に考え、一つでも多く実現していきたいと思いま

す。

―プライベートについて、教えてください。
深谷　当社設立の契機にもなった大阪万博は、何度も見
に行きましたね。そこで甲子園球児と知り合って野球の

楽しさを知りました。以来ずっと野球少年で、ＪＡ時代ま

で続けていました。転職後はゴルフをするようになりま

したが、接待も続いて体重が増えてしまい、ゴルフ場で倒

れてドクターヘリで運ばれたこともありました。一念発

起してジムに通い、現在は減量を成功させました。健康の

ありがたさを痛感しています。仕事にひと区切りついた

ら、家族と世界一周クルーズを楽しむのが夢です。

カナケイ株式会社

幸区大宮町１４－４　尊昌ビル５階

電話　０４４－５４４－６１０５

総理大臣賞受賞　表彰状と盾を手に

社員の笑顔が光る、50周年記念式典

学生さんがデザインしたロゴマーク

界の未来のために
働き方改革の実現に向けて業

緊張感漂う技能コンテスト
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掲載ご希望の方は企画広報部 TEL 044-211-4112まで、ご連絡ください。

川崎区

ＤＥＬＥ(株)　［情報メディア部会］

データ消去100万台以上の実績
安心のデータ消去サービスと、データ機器の再利用はお任せください。

照会先

当社は総務省の「地方公共団体における情報セキュリティポリシー
に関するガイドライン」に基づいたデータ消去を事業としておりま
す。
ADEC（データ適正消去実行証明協議会）のプロセス認証を取得し
ている川崎セキュリティセンターにて、安全・安心のデータ消去を実
施しております。
パソコンやタブレットの他にもテープ類やサーバー、USB等も適切
に処理をいたします。
データ消去機器のレンタルや、出張サービスも行っておりますので、
御社事務所でのデータ消去も可能です。

是非一度、ご相談ください。

ＤＥＬＥ株式会社
代表取締役　福地 真由香
川崎営業所　〒210-0855 川崎区南渡田町1-1-1 京浜ビル２階
ＴＥＬ　０４４－２２３－７８２０
本　社　〒239-0847 横須賀市光の丘8番3号 YRPベンチャー棟2階
ＵＲＬ　https://dele.gr

自社のデータ消去はしっかりできているの
か不安な方。
不要になったパソコンやタブレットの
適切な処分方法をご存じですか？

データ消去後の不要機器やモニター、UPSなどの買取も行っており
ます。
当社ではまだ使用できる機器は中古として再利用（内蔵のディスク
は交換致します）し、「画面が割れている」「通電できない」など故障
機器も、パーツに分解して部品としてのリサイクルしております。
買取査定は無料で実施しておりますので、お気軽にお問合せくださ
い。

不要になったデータ機器はリサイクル出来
ます。
捨てるのではなく再利用をしてSDGsに貢
献しませんか。

お気軽にご相談ください

データ消去作業風景 データの取り扱いには細心の注意を払っています

HDDもここまで細かく粉砕します

ADEC消去サービス事業者認証書

福地代表取締役

セキュリティ
ルーム

磁気破壊装置 ERAZER

高津区

ふとんの須藤製綿　［サービス業部会］

大切な睡眠のお手伝い

照会先

　ご自宅に古くなった綿布団はございませんか？

　須藤製綿工場は、布団の打ち直しから仕立てまで全

て当社の職人が行う専門店です。布団の打ち直しを行

うことで、布団本来の暖かさ・弾力性を蘇らせることが

できます。

　睡眠時間は生涯の１/3を占めるとも言われておりま

すが、この大切な時間を心地よく過ごしていただきた

いと考えております。お客様のお悩みに合わせて中わ

たの調整も可能なほか、カード・ミックス加工打ち直し

も承っております。長年使用し、へたりを感じている綿

布団がございましたら是非ご相談ください。

掛け・敷布団打ち直し　11,000円～

※布団のサイズや中綿の量はご注文の際にご相談ください
※ご注文内容により、別途料金をいただく場合がございます
※ご注文は川崎市内で生地見本を持ってご自宅まで伺います
※HPにて打ち直し仕立ての一例記載

有限会社須藤製綿工場
代表取締役　須藤 恭夫
〒213-0005 高津区北見方3-10-11
ＴＥＬ　０４４－８２２－３７５９
ＵＲＬ　 https://www.navida.ne.jp/snavi/5313_1.html

　打ち直し　弾力性がなくなった木綿わたをほぐし、元

に戻す、綿のリサイクルです。打ち直しをすると、綿の中

のホコリやダニの死骸など、ある程度除去されます。布

団の弾力性も回復します。

　仕立て直し　打ち直しをした布団の側生地を新品に

取り換え、ふっくら暖かな布団に。当社で取り扱っている

生地見本からお選びいただけるほか、お客様がご用意さ

れた生地でも対応可能です。

長々ひる寝ざぶとん軽がる敷きふとん 軽がる合掛ふとん

高齢の方々から寝具のお悩みをきいて作ったオリジナル商品
「軽がる敷きふとん」「軽がる合掛ふとん」「長々ひる寝ざぶとん」

※「令和5年度 米寿の川崎敬老祝い品」にも掲載されており大変好評をいただいております！

打ち直し
作業
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掲載ご希望の方は企画広報部 TEL 044-211-4112まで、ご連絡ください。

川崎区

ＤＥＬＥ(株)　［情報メディア部会］

データ消去100万台以上の実績
安心のデータ消去サービスと、データ機器の再利用はお任せください。

照会先

当社は総務省の「地方公共団体における情報セキュリティポリシー
に関するガイドライン」に基づいたデータ消去を事業としておりま
す。
ADEC（データ適正消去実行証明協議会）のプロセス認証を取得し
ている川崎セキュリティセンターにて、安全・安心のデータ消去を実
施しております。
パソコンやタブレットの他にもテープ類やサーバー、USB等も適切
に処理をいたします。
データ消去機器のレンタルや、出張サービスも行っておりますので、
御社事務所でのデータ消去も可能です。

是非一度、ご相談ください。

ＤＥＬＥ株式会社
代表取締役　福地 真由香
川崎営業所　〒210-0855 川崎区南渡田町1-1-1 京浜ビル２階
ＴＥＬ　０４４－２２３－７８２０
本　社　〒239-0847 横須賀市光の丘8番3号 YRPベンチャー棟2階
ＵＲＬ　https://dele.gr

自社のデータ消去はしっかりできているの
か不安な方。
不要になったパソコンやタブレットの
適切な処分方法をご存じですか？

データ消去後の不要機器やモニター、UPSなどの買取も行っており
ます。
当社ではまだ使用できる機器は中古として再利用（内蔵のディスク
は交換致します）し、「画面が割れている」「通電できない」など故障
機器も、パーツに分解して部品としてのリサイクルしております。
買取査定は無料で実施しておりますので、お気軽にお問合せくださ
い。

不要になったデータ機器はリサイクル出来
ます。
捨てるのではなく再利用をしてSDGsに貢
献しませんか。

お気軽にご相談ください

データ消去作業風景 データの取り扱いには細心の注意を払っています

HDDもここまで細かく粉砕します

ADEC消去サービス事業者認証書

福地代表取締役

セキュリティ
ルーム

磁気破壊装置 ERAZER

高津区

ふとんの須藤製綿　［サービス業部会］

大切な睡眠のお手伝い

照会先

　ご自宅に古くなった綿布団はございませんか？

　須藤製綿工場は、布団の打ち直しから仕立てまで全

て当社の職人が行う専門店です。布団の打ち直しを行

うことで、布団本来の暖かさ・弾力性を蘇らせることが

できます。

　睡眠時間は生涯の１/3を占めるとも言われておりま

すが、この大切な時間を心地よく過ごしていただきた

いと考えております。お客様のお悩みに合わせて中わ

たの調整も可能なほか、カード・ミックス加工打ち直し

も承っております。長年使用し、へたりを感じている綿

布団がございましたら是非ご相談ください。

掛け・敷布団打ち直し　11,000円～

※布団のサイズや中綿の量はご注文の際にご相談ください
※ご注文内容により、別途料金をいただく場合がございます
※ご注文は川崎市内で生地見本を持ってご自宅まで伺います
※HPにて打ち直し仕立ての一例記載

有限会社須藤製綿工場
代表取締役　須藤 恭夫
〒213-0005 高津区北見方3-10-11
ＴＥＬ　０４４－８２２－３７５９
ＵＲＬ　 https://www.navida.ne.jp/snavi/5313_1.html

　打ち直し　弾力性がなくなった木綿わたをほぐし、元

に戻す、綿のリサイクルです。打ち直しをすると、綿の中

のホコリやダニの死骸など、ある程度除去されます。布

団の弾力性も回復します。

　仕立て直し　打ち直しをした布団の側生地を新品に

取り換え、ふっくら暖かな布団に。当社で取り扱っている

生地見本からお選びいただけるほか、お客様がご用意さ

れた生地でも対応可能です。

長々ひる寝ざぶとん軽がる敷きふとん 軽がる合掛ふとん

高齢の方々から寝具のお悩みをきいて作ったオリジナル商品
「軽がる敷きふとん」「軽がる合掛ふとん」「長々ひる寝ざぶとん」

※「令和5年度 米寿の川崎敬老祝い品」にも掲載されており大変好評をいただいております！

打ち直し
作業
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掲載ご希望の方は企画広報部 TEL 044-211-4112まで、ご連絡ください。

多摩区

カットハウス８９７（YAGUCH I）　［サービス業部会］

リラックスとリフレッシュが叶う
アットホームな老舗床屋

照会先

　カットハウス８９７（YAGUCHI）は、中野島駅から徒歩

５分の場所にある昭和24年創業の３代続く理容店です。

幅広い世代に対応する親切丁寧なカットで、お客様に合わ

せたヘアースタイルをご提供しています。

　頭皮をゆったりとマッサージしながら洗う「頭皮マッサ

ージシャンプー」や、肌への負担を抑えた「マイルドシェー

ビング」など、豊富なケアメニューも揃えています。

　2022年10月に店内をリニューアルし、より一層快適に

くつろげるようになりました。

　皆さまのご予約をお待ちしております。

  おすすめコース

・８９７カットコース　税込４,４００円
カット、頭皮マッサージシャンプー、マイルドシェービングがセット

になったオリジナルメニュー

・レディースシェービング　税込３,３００円～
女性スタッフによる施術で安心、お顔や気になるところのメンテナ

ンスに

カットハウス８９７（YAGUCH I）
〒214-0012 多摩区中野島2-6-5
ＴＥＬ　０４４－９２２－６６５８
営業時間　9：00～19：30（土・日・祝9：30～19：00）
定休日　月曜日・第３火曜日（祝祭日の場合は営業）
ＵＲＬ　https://www.897-yaguchi.com/

ご予約はQRコード

またはお電話から

←稲田堤 登戸→

中野島中学校入口

ゆったりとくつろげる

アットホームな店内

▲タカラベルモントの
エステ機器「NOAGE
（ノアージュ）SLFIP」を
導入しました

カットハウス８９７

川崎市立中野島小学校

J R南武線
中野島
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連 載

このコーナーは、「儲かる！商
売に役立つ　ワンポイント」と
題し、商売に役立つヒント、便
利な情報・制度などをご紹介
してまいります。日々のご商売
に、ぜひお役立てください。

あ な た の 企 業 を サ ポ ー ト し ま す ！

経営相談のご案内
当所経営指導員や専門相談員（弁護士・税理士・中小企業診断士他）が、経営に関する
悩み・ご相談にお応えします。お近くの本部・支所までお気軽にご相談ください！

［経営相談のご案内］

　2024年は、年初に能登半島地震、航空機事故と、大きな出来事が続けて起きてしまいました。いつなんどき不測の事態

が生じるかわからぬ時代です。国では、緊急事態に負けない強さを持つための「強靭化」を進めており、事前対策の取組みを

行う企業への支援も行っています。この機会に、改めて「強靭化」について考えてみたいと思います。

●災害等のリスクを確認・認識する

　まずは、自社（事業所・工場など）が立地している地域の災害等のリスクも含め、いかなるリスクが存在するのかを確認・

認識することが必要です。対策を要するリスクとして国が想定しているものには「地震対策」「豪雨・洪水対策」「感染症対策」

「サイバー攻撃対策」があります。災害等のリスクの確認には、国や自治体が公表しているハザードマップや防災情報など

が活用できることは多くの方がご存じだと思います。そして、サイバー攻撃に対する情報セキュリティ対策についても、情

報処理推進機構（IPA）が、「５分でできる情報セキュリティ自社診断」を公開しており、これを活用することで、情報セキュ

リティの現状や、リスク、今後どのような対策を設けるべきかを把握することができます。こうしたものの活用によりリス

クを確認・認識し、被害を想定して、自社にどのような影響が生じるかを考えます。

●備えに関する実行計画を取りまとめる

　自社が影響を受ける可能性があるリスクが認識できたなら、これへの備え（事前対策）に関する実行計画を取りまとめま

す。「事業継続計画（BCP）」はよく知られていますが、現在は、従来のBCPより簡易に策定できる「事業継続力強化計画（ジ

ギョケイ）」があります。計画は５つのステップを通じて作成することとなっており、「１．事業継続力強化の目的の検討」

「２．災害等のリスクの確認・認識」「３．初動対応の検討」「４．ヒト、モノ、カネ、情報への対応」「５．平時の推進体制」で構成され

ます。計画策定の手引きなどを中小企業庁や中小企業基盤整備機構が公表しており、また計画策定のための専門家派遣等の

様々な支援事業も実施されています。頭の中で考えているだけなく、計画を策定することで可視化をすることが大切です。

●計画の認定を受け支援策を活用する

　中小企業が策定した防災・減災の事前対策に関する「事業継続力強化計画」が経済産業大臣から認定されると、税制措置

や金融支援、補助金の加点などの支援策を受けることができます。例えば、中小企業が行う自然災害に備えた事前対策を

強化するための設備投資についての税制措置の他、ものづくり補助金、IT導入補助金（セキュリティ対策推進枠）、事業承

継・引継ぎ補助金（経営革新事業・専門家活用事業）などの補助金についての加点措置などもあります。また、国からの認定

マークを活用することもできるようになり、企業の信用度の向上などにつながる効果が期待できます。

　これまで計画を策定していない理由として「策定に必要なスキル・ノウハウがない」「策定する人材を確保できない」とい

った回答が上位を占めるのですが、「ジギョケイ」はBCPより簡易であり、計画策定のための様々な支援ツールの公表や専

門家派遣等の支援も行われています。2024年の年初の出来事を機に、「事業継続力強化計画」の策定、見直しを図ってみま

せんか。

2024年の年初の出来事を機に
改めて経営の「強靭化」を考える
中小企業診断士・当所専門相談員　為崎 緑
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披露宴・同窓会・OB会等 「婚礼・宴会ご紹介キャンペーン実施中」
～ご利用に合わせた特典をご用意しております～

〒210-0024 川崎市川崎区日進町一番地
URL http://www.kawasaki-nikko-hotel.com  E-mail:uketuke@k.nikkohtl.co.jp

詳しくは 電話044-244-4441 宴会・婚礼予約係まで「本紙を見た」とお問い合わせください。

　本連載では、ＩＴ経営マガジン「ＣＯＭＰＡＳＳ」で取材した全

国のＩＴ活用事例をもとに、中小企業の経営において、ＩＴがど

のように役立つかを解説していきます。

　ホームページにブログ、ＳＮＳ。ネットを使った情報発信は会

社や商品のＰＲ、問い合わせや集客増に欠かせない顧客接点で

す。とはいえ、知らせたいニュースやトピックスがあるときはと

もかく、「書くのが大変」「何を書けばよいのだろう」と悩むこと

も多いのではないでしょうか。「どうしようかな…」と考えている

うちに時間が経ち、情報発信が途絶えてしまいがちです。

　「ネタ探し」「観点の発見」など「考えるときのヒント」として活

用してみたいのが、最近話題の「ＣｈａｔＧＰＴ」（チャットジーピ

ーティー　ＯｐｅｎＡＩ社）です。

　ＡＩ（人工知能）は、人間が行う判断を学習し、推測の精度を上

げていく技術です。「ＣｈａｔＧＰＴ」は、言語を扱うことができ多

数のコンテンツを事前に学習しており、利用者の問いかけに応

じてアウトプットできる革新的なサービスです。2022年秋にサ

ービスインしてからは、大きな話題を提供しました。文章や画像

などを生み出すＡＩは「生成ＡＩ」と呼ばれ、ＡＩの新時代を拓き

ました。

　23年は、私も全国各地で「ＣｈａｔＧＰＴを入口にした生成ＡＩ

がもたらすインパクト」について入門セミナーを担当いたしまし

たが、それぞれの地で、皆様の関心の高さを感じました。

 

●「ＣｈａｔＧＰＴ」から視点を得る

　原稿執筆時点において提供されている無料の「ＣｈａｔＧＰＴ

３.５」では、問いかけや指示に対する「回答」をわかりやすく文章

で返してくれます。あくまでも回答であり、解答＝正解ではない

ことに注意しておきましょう。

　人が書いたかのように文章を生成することはできますが、内

容を全部理解しているわけではないので、一つの見解として参

考までに利用するのがコツです。

　「正解ではないかもしれないのになぜ役立つの？」との疑問が

湧くかもしれません。「ＣｈａｔＧＰＴ」は過去の大量の情報（最

新ではない）を学習しているので、幅広い情報に基づいた視点、

自分にはない観点を得られることがあります。

 

　ネットコンテンツ作成のヒントをもらった２社の事例を紹介

しましょう。

　一つは「ネタ探し」です。事業分野に関連した話題はないか。調

べたほうがよいテーマはないかなどを「ＣｈａｔＧＰＴ」に問いか

けて、「これいいな」と感じたものを自分で深掘りしている経営

者の方がいらっしゃいます。作成の効率が向上したそうです。

　例えば、「スマートフォンに関するブログを書きたいのだけ

ど、どんなテーマがあるだろう」「美容院で行うカラーリングにつ

いてネタはない？」などと問いかけ、示されたテーマでピンとき

たものを参考に、自分で勉強しつつ、書いてみるというのはいか

がでしょう。

　もう一つは、「自分にはない視点」です。例えば、毎回頭をひね

っているけれど、どうしてもパターンが決まってしまうキャンペ

ーンのキャッチコピーや商品・サービスの紹介。人はそれぞれ言

葉づかいに特徴や「癖」があり、自分とスタッフの感覚から脱す

ることができないものです。そんなときに「自分の業種（あるサ

ービス業）に足を運ばない人の理由はなんだろう」と問いかけ

て、そこに訴える文章を書いた経営者の方がいらっしゃいます。

その店舗は、「来ない理由」に挙げられた点をクリアしていたの

で、その特徴を一つずつテーマにして投稿しようと決めました。

　そのほか、「弁当店のキャッチコピーの改良案を欲しい。考え

るときに必要な情報はなんでしょう」と問いかけて、「次の３つ

に注目してみましょう。　１．ターゲット層の拡大：どのような新

しい顧客層をターゲットにしたいですか？ 　２．お弁当の特徴：

強みは何ですか？　３．店の雰囲気や哲学：価値観やお店の様

子は？」といった回答を受け、指摘されたポイントを言葉にして、

「ＣｈａｔＧＰＴ」にキャッチコピー案を出してもらう、といった

こともできます。

　自分やスタッフとはまた別の第三の観点が得られて、発見が

あることと思います。人と話していて「そういう考え方もあるな」

「自分はそこに気づかなかった」と感じることに似た機会を得ら

れるでしょう。

　こうしたツールは仕事の効率を上げることはもちろん、考え

の整理や広がりをもたらす点に面白さがあります。最新技術で

あるＡＩも使うのは人ですから、上手な活用法を考えていきまし

ょう。

　

【事例からヨミトル】

・「ＣｈａｔＧＰＴ」はたくさんの文章を学習し、指示に応じて日本

語で文章を生成できる新しいＡＩサービスの一つです。

・一部サービスを無料で利用できるので、試してみるのもお勧め

です。

・正解を得る目的ではなく、考えを整理したり深めたり、自分には

ない表現案を得たりすることに活用してみましょう。

日経ＢＰ総合研究所 上席研究員　渡辺 和博ＩＴ経営マガジン「ＣＯＭＰＡＳＳ」編集長　石原 由美子

コンテンツの作成で悩むときは…
「ＣｈａｔＧＰＴ」も活用してみよう

客が本当に求めていることは何なのか

情  報  N OW
ＩＴを
事例からひも解く
ＩＴを
事例からひも解く

　「この渡り廊下はわざと雪や落ち葉が舞い込むように

つくってあります」。長野県須坂市にある“日本一予約が取

れない宿”として知られる仙仁（せに）温泉・岩の湯の金井

辰巳社長に、現地でお話を聞く機会がありました。山間の

ありふれた温泉宿だったこの場所を三十数年かけて現在

の姿につくり替えたストーリーは、驚きの連続でした。

　まず、この宿には自前のウェブサイトがありません。宿

泊業界では常識であるネットを通じた予約受け付けや情

報提供はしていません。一部の旅行サイトにキャンセル

が出た際の空室状況の情報が出ているようですが、そち

らを見ると2024年の予約は年末まで１日も空きがありま

せん。宿泊客のほとんどがまた翌年以降の予約を入れる

そうです。クリスマスや年末年始は休業です。

　宿は渓流に面した深い森の中にあります。金井社長に

よると、窓から見える木々は全て自身で種類や枝ぶりから

配置を決めて、お客さんが見たい景色をつくり育てている

そうです。客室は18あり､食堂も18、温泉の浴槽も大小合

わせて現在18あります。どれも全てが違うコンセプトで

形や温度、設備を変えています。

　先代が経営していた昭和の時代はどの地域の温泉宿に

もあるように、団体客をメインにしたサービスを提供して

いました。交通の便も良くない上、特に知られた観光地に

近いわけでもないこの宿の生き残り策を必死で考えたと

金井社長は言います。「山間の小さな一軒家」にしかでき

ないことは何なのか。わざわざこの宿を選んでくれるお

客さんが、本当に求めていることは何なのか。その結果、  

「情けと癒しと旅文化の創造」という企業ミッションにた

どり着いたそうです。

　そしてそのコンセプトに共感してくれるお客さんだけ

にターゲットを絞り、カラオケをやめ過剰な接待サービス

もやめ、客室の数もぐっと減らしました。それから日々改

良や改修を重ねて現在の姿に至っています。とにかく毎日

必ずどこかを変えていると言います。ですから、リピータ

ーも毎回違った体験を得られます。

　冒頭に挙げた吹きさらしの渡り廊下も当初はガラス張

りだったそうです。それをあえて外気に触れるように改修

しました。「わざわざこの宿を選んでくれるお客さんは、冬

は冬の寒さや雪の感触、秋は秋で落ち葉を踏む感触、空気

の匂いを感じたいはず」という考えに基づき、変えたとの

ことです。ちなみに年末年始を休業にするのは従業員に

休んでもらうため。家族の誕生日も休みだそうです。従業

員にも家族がいて生活があり、それぞれの幸せがある。こ

れをないがしろにしては良質のサービスは提供できない

と考えているためです。現在、この宿にはここで働きたい

という応募が全国から来ているそうです。

　優良顧客に選ばれて高付加価値サービスを提供する。

これを実現するには顧客の心の奥にある欲求を突き詰

め、それを具現化するスタッフの育成が大事なのだと強

く感じました。
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日経ＢＰ総合研究所 上席研究員 渡辺 和博

客が本当に求めていることは何なのか

 「この渡り廊下はわざと雪や落ち葉が舞い込むように

つくってあります」。長野県須坂市にある“日本一予約が取

れない宿”として知られる仙仁（せに）温泉・岩の湯の金井

辰巳社長に、現地でお話を聞く機会がありました。山間の

ありふれた温泉宿だったこの場所を三十数年かけて現在

の姿につくり替えたストーリーは、驚きの連続でした。

 まず、この宿には自前のウェブサイトがありません。宿

泊業界では常識であるネットを通じた予約受け付けや情

報提供はしていません。一部の旅行サイトにキャンセル

が出た際の空室状況の情報が出ているようですが、そち

らを見ると2024年の予約は年末まで１日も空きがありま

せん。宿泊客のほとんどがまた翌年以降の予約を入れる

そうです。クリスマスや年末年始は休業です。

 宿は渓流に面した深い森の中にあります。金井社長に

よると、窓から見える木々は全て自身で種類や枝ぶりから

配置を決めて、お客さんが見たい景色をつくり育てている

そうです。客室は18あり､食堂も18、温泉の浴槽も大小合

わせて現在18あります。どれも全てが違うコンセプトで

形や温度、設備を変えています。

 先代が経営していた昭和の時代はどの地域の温泉宿に

もあるように、団体客をメインにしたサービスを提供して

いました。交通の便も良くない上、特に知られた観光地に

近いわけでもないこの宿の生き残り策を必死で考えたと

きでかしに」家軒一なさ小の間山「。すまい言は長社井金

ないことは何なのか。わざわざこの宿を選んでくれるお

客さんが、本当に求めていることは何なのか。その結果、  

「情けと癒しと旅文化の創造」という企業ミッションにた

どり着いたそうです。

 そしてそのコンセプトに共感してくれるお客さんだけ

にターゲットを絞り、カラオケをやめ過剰な接待サービス

もやめ、客室の数もぐっと減らしました。それから日々改

良や改修を重ねて現在の姿に至っています。とにかく毎日

必ずどこかを変えていると言います。ですから、リピータ

ーも毎回違った体験を得られます。

 冒頭に挙げた吹きさらしの渡り廊下も当初はガラス張

りだったそうです。それをあえて外気に触れるように改修

冬、はんさ客おるれくでん選を宿のこざわざわ「。たしまし

は冬の寒さや雪の感触、秋は秋で落ち葉を踏む感触、空気

の匂いを感じたいはず」という考えに基づき、変えたとの

ことです。ちなみに年末年始を休業にするのは従業員に

休んでもらうため。家族の誕生日も休みだそうです。従業

員にも家族がいて生活があり、それぞれの幸せがある。こ

れをないがしろにしては良質のサービスは提供できない

と考えているためです。現在、この宿にはここで働きたい

という応募が全国から来ているそうです。

 優良顧客に選ばれて高付加価値サービスを提供する。

これを実現するには顧客の心の奥にある欲求を突き詰

め、それを具現化するスタッフの育成が大事なのだと強

く感じました。
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印象派を見る Part ③
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歴史と文化の町
春の古河桃まつり
古河公方公園、古河歴史博物館、カレーめん 他

提供：審美巡礼（解説：有川 治男  学習院大学名誉教授）、かわさき発ぶらり旅（文・撮影：成瀬大志） 株式会社 アサヒプリンティング株式会社 アサヒプリンティング
しん び じゅんれい

　桜よりも格段に濃厚な桃色の花の渦。春の
古河公方（　く　

ぼう）※公園は、目にも鮮やかな花桃
（はな

もも）で満開。まさに桃源郷の世界です。古く
は万葉集にもうたわれる、関東屈指の要衝の
地、古河。関東を治める古河公方の御所も置
かれた、歴史と文化の街に春が訪れました。
　今回のぶらり旅は、茨城県の古河市を訪れ
ました。関東地方の中央、大河・利根川のほと
りに位置し、先史時代から人々が集まる重要
な土地でした。１４４５年には、室町幕府と対立
した鎌倉公方の足利成氏がこの地に拠点を
移し、古河公方を名乗りました。以来、５代１３０
年、関東支配の中心となり、以降古河藩の城
下町、日光街道の宿場町、水運・製糸業の中
心地として栄え続けています。
　古河公方公園は、その名の通り、古河公方
の館跡を中心に整備されています。25ヘク
タールの広大な敷地には、四季折々の美し
い花々が植えられ、訪れる人々の目を楽しま
せています。中でも最大のイベントが、春の
「古河桃まつり」です。江戸時代の古河藩主
ゆかりの花桃が園内を鮮やかに彩ります。今

年度は３月１６日～３１日までの開催予定です。
　古河の町では、趣有る建築物を良く目にし
ます。古河城跡に建てられた古河歴史博物
館、日本唯一の篆刻（てん

こく）博物館など、展示内
容とともに、建屋にも贅を凝らした、美術館
等の文化施設がそれです。史蹟、寺社も多く、
散策するだけでも、古河の歴史と文化の深さ
を楽しめます。
　隣接する渡良瀬遊水地は、ラムサール条
約に認定された、我が国有数の湿原地帯で
す。ハイキングやサイクリング、バードウォッ
チングで、手軽に大自然を満喫できます。
　市内には、唐辛子取扱量日本一のスパイス
会社があり、その縁から、「七福カレーめん」と
いうフードイベントが開催中です。市内２０店
舗以上の飲食店で、特産のカレー
を用いた麺類が提供されま
す。馴染みのあるカレーうど
ん・そば、ラーメン、パスタ
等々。誰もが大好きな、カ
レーと麺のコラボを、美味し
く食べ比べることができます。

❹

❸

❷

●アクセス  【電　車】 川崎駅→上野東京ライン→宇
都宮線→古河駅 【自動車】 首都高速→東北自動車
道→圏央道→国道４号線

●キャプション  ①：古河桃まつり ②：古河歴史博物館 
③：篆刻美術館（篆刻（てんこく）：印章から発達した、
石、金属等に篆書体を彫り込み、朱色の印泥で転写
する芸術） ④-1：食のイベント「七福カレーめん」。カ
レーうどんだけでも12種以上！ カレーパスタも美味
です。 ④-2：かわいい「はなももせんべい」おみやげ
フードグランプリ受賞です。 文末：古河市唯一の酒
蔵、青木酒造の御慶事。各賞受賞の銘酒揃いです。

※公方（くぼう）：天皇・将軍の公権力の代行者。室町時
代では足利将軍家の一族の肩書きとして用いられた。

美術館だけで７つ以上。文化都市古河の側面は、まちなかに多く有る美術館や史蹟古河の町
を散策していると、各所に史跡や美術館が「合掌造り」とは、両手を合わせて神仏を拝む、合掌
のような姿からその名がつけられました。積雪に耐え、防寒に優れる建築様式で、現在では富
山県の五箇山（相倉（あい

のくら）と菅沼（すが
ぬま）地区）と岐阜県の白川郷、隣接する三つの山深い豪雪地

帯にのみ伝えられています。
　現存する合掌造り家屋の多くは百～二百年前に建築されたものが多く、中にはこの様式が
成立した江戸時代中期から、実に四百年の歴史を持つ、古民家中の古民家も残っています。特
徴的な茅葺（かや

ぶき）屋根は、15～20年に一回、村人総出で葺き替えられます。
　これら合掌造り集落の独自の特徴としては、そのほとんどが現代でも生活の場として利用
されていることにあります。日本の原風景である農村文化と生活を保存した、貴重な事例とし
て評価され、1995年に集落全体がユネスコの世界遺産（文化遺産）に登録されました。
　集落の中には数軒、宿を営業する民家もあります。驚くべきことに世界遺産に宿泊するとい
う、貴重な体験をすることができるのです。春の田園、夏の青山、秋の紅葉と四季に渡って美し
い景色が楽しめますが、中でもおすすめなのが冬の五箇山です。こんもりと雪帽子を被ったこ
の姿こそが、合掌造りの真髄。まさに日本の原風景と言えるでしょう。
　豪雪地帯故に除雪も充実しており、アクセスも思ったより容易です。公共交通機関なら、北
陸新幹線で一気に新高岡駅へ。駅からはシャトルバスが用意されています。
　民宿で饗されるのは、囲炉裏を囲んでの、心尽くしの山料理。山菜、岩魚、五箇山豆腐等々、


